
議題・議事・発言等（要点記録）

会 議 名 第４回八名地域協議会 公 開

日 時
令和５年７月１１日（火）

午後７時３０分～午後９時１５分
場 所

一鍬田公民館

２階 集会室

出 席 者

（委員）１５名

牧野孝彦、渡辺康雄、安形武、黒田実、小笠原正博、

藤原章雄、加藤剛章、夏目雅彦、中西忠史、山本いづみ、

井上こずえ、滝川多嘉子、浅見浩平、太田智亮、今泉静香

（事務局）４名

杉本参事、近藤所長、森本主査、近藤主任

欠 席 者

（委員）４名

蒔田正道、杉山正照、

細田圭介、須貝裕

傍 聴 者 ３名

配布資料

次第

【資料１】避難所運営ゲーム（ＨＵＧ）の結果一覧と集計結果につ

いて

【資料２】八名地域の活動団体 意見交換会について

【資料３】八名地域協議会及び分科会開催スケジュール（案）

【資料４】令和５年度地域自治区予算事業計画策定フロー（案）

【資料５】令和６年度八名地域自治区予算事業計画案イメージ

１ 開会

（会長）会議成立宣言、会議録の署名依頼（小笠原正博委員、藤原章雄委員、了承さ

れた。）

２ 報告

（１）避難所運営ゲーム（ＨＵＧ）の結果一覧と集計結果について

避難所運営ゲームの結果が高評価だったので、今後繋げていけるといい。今回東郷

版で実践したが、より身近に感じれるように八名版を作成するかを検討していきた

い。

（２）八名地域の活動団体の意見交換会について

地域計画を進めるための組織として、八名を良くする会（仮）準備会を発足させ、

第１歩として活動団体の意見交換会を開催し、困り事など情報共有して繋がりあって

活動できるかのヒントを掴みたい。活動団体へ呼びかけを行う。

（３）八名地域協議会及び分科会開催スケジュール（案）

スケジュールは資料３の通り。１０月上旬ぐらいから地域活動交付金分科会を開

催する。審査基準や募集チラシ、傍聴定数などを検討し１月に審査会の勉強を２回

程を行い本番が２月の中旬を予定しているため、地域活動交付金分科会に所属され

ている方にお願いしたい。



３ 議事

自治区予算の検討について

（事務局）【資料４】地域自治区予算の事業計画策定までの流れについて、２回に渡り

地域自治区予算について検討を進めておりますが、今回の７月１１日（火）までに計

画を選定して事務局で内容の調査等を行い、その結果を踏まえて事業の詳細や予算の

検討を行い自治区予算の決定し、第５回の中で細かい検討を行い、事務局調整を行い

第６回目で予算内容の調整をして２０日間ぐらい地域の方の意見を募集し、地域の意

見がありましたら再検討し第７回目を開催し、１１月１日に市長へ建議する。

【資料５】自治区予算事業計画案イメージの備考が埋まるように具体的な話し合いを

行う。

【グループ検討】

１．安心して暮らしたい（５名）

２．健やかに暮らしたい（６名）

３．豊かに暮らしたい （３名）

【情報共有（発表）】

１．安心して暮らしたい

・資料５の項目に沿って話し合いを進めた。１～３は継続で考える。

・ヘリポートは正式な物を作ると５００万円程かかる。防塵ネットを設置したり、

塩化カルシウムの溶液を撒くと砂などの飛散防止になる。地面に凍結防止で小学

校などが行っている。

・道路整備事業で市道で通学路の草刈りなどしてほしい場所があれば事務局へ伝

えてほしい。

・庭野小学校と八名中学校からも防犯カメラの設置希望がある。防犯カメラ本体

価格１台４０万円ぐらいだが維持管理経費（電気代等）は学校側と調整する必要

がある。

・Ｓバスの周知について考えたが、まだ運行が始まってない中では決めれないた

め様子見で運行が始まったら停留所や待合場所などに自治区予算が使えたらい

いな。と思っている。

・防災関係は今回の大雨なので土砂崩れ等により急遽通行止めにしないといけな

い場合、大災害の時は特にだが、カラーコーンを各自治区で１０個～２０個常備

してあれば一時的に対応ができるのでは。

・災害時の情報通信として携帯電話用の簡易式のソーラー発電機を各地区の防災

倉庫に備蓄してはどうか。

２．健やかに暮らしたい

・こども園、小学校、中学校、消防団での困り事の調査を実施したところ、中学

校からは防犯カメラ、通学路の草刈りの継続希望、備品はチエーンソーやリヤカ

ー希望。消防は備品希望はないが、団員勧誘を手伝ってほしい。こども園からは

ノーパンクタイヤの一輪車を５台、シュレッダーも出たがそちらはこども未来課

へ購入依頼する。

・今年の１０月の講座開催については、話を進めている。今年度の開催のアンケ

ート結果等を参考に次年度の事業実施を考えたいが、建議に間に合わないので、

継続事業とさせてもらいたい。次年度の参考のためにサンテフィズィックで運動

処方箋の視察も考え次年度にも繋げる。高齢者メインで開催する。

周知方法：区長会や移動販売車（ＪＡ・セブンイレブン・もっくる）移動販売車



の存在を知らない人もいるので、移動販売車のＰＲも含めて実施したい。

・児童クラブは入れない人が多いので、市へ要望を出していきたい。

３．豊かに暮らしたい

・八名地区観光振興事業（情報マップ）今日はグループが３人だったため、八名

井、一鍬田の情報共有した。八名地域には１０行政区、富岡を纏めると８地域が

あって、その地域の情報をＨＰにリンクさせる形で纏める。今年度は区長会に依

頼し、地域の史跡・歴史・古墳・自然の情報集約をして最終的には令和７年ぐら

いまでに協議会のＨＰに掲載したい。最終的にはスマートインター関係の施設が

できたなら、観光マップなどの看板を作製する。

４ その他

次回開催

８月２９日（火）１９：３０から 一鍬田公民館

※７月２７日（木）八名を良くする会（仮）準備会 １９：３０から 一鍬田公民館


